Fecha: 15/12/2018

Columnas Económicas

Página: 18

Carlos Fernández Vega México SA

**LaJornada** 

Area cm2: 231

Costo: 18,942

1 / 1 Carlos Fernández Vega



# **MÉXICO SA**

Economía: de mal en peor //

# Carlos Payán, galardonado

**CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA** 

E MAL EN peor, la economía mexicana cerraría 2018 con un crecimiento no mayor a 2.14 por ciento, con lo que –por si alguien aún dudara– el sexenio de Enrique Peña Nieto resultó ser, simple y llanamente, más de lo mismo en 36 años de política neoliberal, pues a duras penas promediaría un avance anual de 2 por ciento.

ASÍ, EN MATERIA de *crecimiento* el gobierno que prometió "mover a México" se llevaría la medalla de bronce (la de oro la conserva el sexenio de Miguel de la Madrid, con un *crecimiento* de 0.34 por ciento, y la de plata corresponde al calderonato, el de "vivir mejor", con 1.8).

**DE POR SÍ** el balance resulta ingrato, pero el panorama empeora, pues la perspectiva para los dos primeros años del gobierno de López Obrador no son nada alentadoras. De acuerdo con los resultados de la última encuesta del año sobre las expectativas de los especialistas en economía del sector privado (levantada por el Banco de México entre 32 grupos de análisis y consultoría nacionales y foráneos), la inercia heredada se mantiene y el *crecimiento* económico en 2019 apenas sería de 1.89 por ciento y en 2020 de 1.96.

DEPENDERÁ DE LA estrategia económica de la nueva administración que el panorama mejore, pero en vía de mientras en su más reciente análisis –del que se toman los siguiente pasajes – el Centro de Investigación en Economía y Negocios, del Tecnológico de Monterrey, campus estado de México, advierte que una de las razones por las que han ocurrido ajustes a la baja en las expectativas de crecimiento económico en nuestro país es por la moderación que ha sufrido la actividad industrial a lo largo del año en curso, situación que ha dejado a las actividades terciarias como el principal motor de la economía.

EL PANORAMA DE la industria mexicana luce complicado, ya que no se vislumbra una recuperación importante, al menos en lo que resta de este año y principios del siguiente. Lo anterior, al considerar el desempeño de la producción industrial de las entidades federa

tivas, particularmente de aquellas que tienen una participación importante en el total de las actividades secundarias de nuestro país.

LA DEBILIDAD OBSERVADA a lo largo de 2018 es reflejo de los resultados poco favorables exhibidos por las actividades secundarias en la mayoría de las entidades federativas. Si bien las cifras de agosto mostraron que 16 estados del país registraron una tasa de crecimiento positiva en su producción industrial en términos anuales, sólo 12 consiguieron una variación por encima de uno por ciento.

ADICIONALMENTE, LA MAYORÍA de las entidades que se ubicaron en terreno positivo tienen una aportación poco significativa a la actividad industrial nacional, en tanto que los estados que cuentan con una ponderación más cuantiosa presentaron tasas de crecimiento negativas.

CAMPECHE, NUEVO LEÓN, estado de México, Jalisco, Tabasco, Coahuila, Ciudad de México y Guanajuato son las entidades que en conjunto generan más de 50 por ciento de la producción industrial del país. Sin embargo, de enero a agosto acumularon una tasa negativa de 0.1 por ciento en términos anuales.

ASÍ, ES DE esperar, en el mejor de los casos, que la mayoría de los estados con mayor participación en la industria nacional mantengan una evolución moderada, afectando con ello el desempeño total de las actividades secundarias.

UNA ALTERNATIVA PARA impulsar el ritmo de crecimiento de la actividad industrial es mediante la inversión productiva, la cual no sólo incrementa los niveles productivos, sino genera plazas laborales bien remuneradas dentro del sector formal de la economía.

## Las rebanadas del pastel

VA UN FUERTE abrazo para el querido Carlos Payán por la medalla Belisario Domínguez, conferida por el Senado de la República. Cierto es que "nuestro tiempo no se puede comprender sin el espíritu crítico" (Sasil de León dixit) del director fundador de nuestra casa editorial, y tampoco el periodismo mexicano sin la decisiva presencia cotidiana de La Jornada. ¡Salud!

cfvmexico\_sa@hotmail.com



Fecha: 15/12/2018 **C** 

Columnas Económicas

Página: 6

Enrique Galván Ochoa, Dinero

Area cm2: 380

Costo:

31,160

1/2

Enrique Galván Ochoa



## **DINERO**

Los ingresos millonarios de los ministros //
¿Necesitan ganar mucho para no corromperse? // Sondeo con más 20 mil participantes

### **ENRIQUE GALVÁN OCHOA**

N LAS ÚLTIMAS semanas la opinión pública ha seguido la polémica entre los representantes de los tres poderes de la Unión sobre los sueldos y prestaciones de los ministros de la Suprema Corte. Hicimos un sondeo con la pregunta: ¿Tu opinión sobre los ingresos de los ministros de la Suprema Corte?:

## Metodología

LA PREGUNTA SE distribuyó por redes sociales y El Foro México. Participaron 20 mil 131 personas: de Twitter 17 mil 680, de El Foro México 814 y de Facebook mil 637. A continuación, algunos comentarios:

#### **Twitter**

LOS INGRESOS DE los ministros son privilegios otorgados por los gobiernos corruptos para tenerlos sometidos al Poder Ejecutivo. Será difícil que acepten la austeridad republicana. José @Jose52072340

**DESAFORTUNADAMENTE, LOS MINIS-**

**TROS** no merecen los sueldos que defienden. Su trabajo no ha sido muy pulcro.

Salvador Carmona @ozzete

NO SÓLO SON ofensivos sus sueldos: también el nepotismo, la ineficiencia y el compadrismo. Deben acabar.

IM @i\_mons\_tr

EN ESTE PAÍS no hay justicia. Si quieren ganar eso, que den resultados e informen los avances de su trabajo para evaluarlos.

Jessica Aguilar @jyareni

DOS DE CADA 100 delitos logran sentencia o justicia. Si fuera al revés, más que merecido; pero ese sueldo en un país con tanta desigualdad y con una deuda de justicia es una burla.

Mr. Gómez @dan\_rgomez

HAY MUCHA DESINFORMACIÓN acerca de los montos de los sueldos; lo cierto es que se ajustan al grado de responsabilidad y trascendencia de su labor.

Sergio López @serchlpzd



Columnas Económicas

\_ Página: 6

Enrique Galván Ochoa, Dinero



Area cm2: 380

Costo:

31,160

2/2

Enrique Galván Ochoa

cibir un pago para no delinquir. A los ministros de la "tremenda corte"siempre les han pagado para que hagan lo que el Ejecutivo ordena, sin importar si es justo o no.

Abraham Alvarado Vargas / Ciudad de México

**SI ERES HONESTO**, no hay soborno que te corrompa; si eres corrupto, no hay sueldo que evite que lo seas.

Armando Islas / México

NO HAY NADA, absolutamente nada, que justifique ese sueldo: ni su trabajo, ni su importancia, ni su excusa para no caer en la corrupción. Es un descaro extraordinario, desvergonzado, un abuso ético y antiestético, además, inmoral. Es una ofensa a la pobreza rampante de millones de mexicanos.

Hugo Carbajal Aguilar / Zacatepec, Morelos

ES UNA GROSERÍA que un sistema corrupto que ha demostrado en ocasiones importantes estar muy por debajo de las circunstancias se atreva a ganar más de 100 mil pesos al mes. Su mal trabajo no justifica ni remotamente ese sueldo.

Roxana Martínez / Ciudad de México

NO HAY MANERA de justificar un salario de esa magnitud, es el precio por vender sus decisiones al mejor postor: la mafia que gobernó hasta hace unos días. No aceptarlo y llevar este tema a discusión es sumergirse en el cinismo.

Andrés Gutiérrez / Tijuana

## **Facebook**

NO PUEDEN SEGUIR percibieno esos salarios y prestaciones. Están fuera de lugar en un país tan injusto como México. Si no les parece, que renuncien, que se vayan a disfrutar sus millones a otro lado.

Alejandro Arias / Querétaro

INCREÍBLE QUE DURANTE muchísimos años nos hemos sometido a los caprichos y designios de la Corte con sus fallos en favor de los grupos en el poder, *PRIANPRD* y los barones del dinero. Qué injusto permitir ese sueldo cuando el salario mínimo es de 80 pesos al día. Salvador Gayosso Macías / Corregidora, Querétaro

SI EL SALARIO y las prestaciones que perciben estuvieran en relación con su desempeño, nos quedarían debiendo, y mucho. Se han ganado a pulso el título de "el poder perjudicial". Eduardo Castillo / Reynosa

ES UNA VERDADERA aberración que unas cuantas personas reciban millonarios sueldos cuando más de la mitad del país vive en condiciones paupérrimas.

Jeannette Anaya / Tijuana

LOS MINISTROS NO deberían escudarse en la autonomía de poderes para justificarse y mantener esos salarios elevados e insultantes. Patricia Lara Cruz / Ciudad de México

MUCHAS PERSONAS TRABAJAN más de 12 horas al día, ganan a lo mucho 4 mil 800 pesos mensuales y sobreviven. Estos señores lloran porque su sueldo no sea menos de medio millón de pesos al mes. Esto es una injusticia.

Eliza Pedraza / Pachuca

Facebook, Twitter: galvanochoa Correo: galvanochoa@gmail.com

#### El Foro México

COBRAR PARA NO corromperse es como re-

### Tu opinión sob. e los ingresos millonarios de los ministros de la Suprema Corte

